笑顔あふれる 御陵っ子

御陵小学校だより R5第16号 令和5年12月22日 【田邊 発】

本日、2学期終業式を迎えることができました。早いもので、もう年末に差しかかろうとしています。コロナ5類移行に伴って、夏休み期間のプール開放、参集型の連合音楽会、県外泊の修学旅行、御陵公民館祭りと、行事のありかたがコロナ前に戻ってきました。子どもたちが、制限を気にせず伸び伸びと力を発揮できたことをうれしく思います。

さて、今週の教育相談会では、子どもたちの頑張りや課題についてお伝えさせていただきました。今、 学校ではポジティブ教育を推進しています。課題について、「だめなところ」「できないところ」とマイナ スイメージでとらえず、「ここまでは、できるようになってきた」「これをクリアできると大丈夫」と考え ましょう。がんばりの過程や方向性を示してあげることで、前向きな意欲が湧いてきます。そのために、 学校および家庭での様子を共有していけたらなと思います。困っていることがありしましたら、いつでも ご相談ください。一緒に考えていきましょう。

最後になりましたが、2学期も本校の教育活動にご理解と温かいご支援をいただきまして、深く感謝申し上げます。本当にありがとうございました。3学期もどうぞよろしくお願いいたします。

子ども達のがんばり(2学期をふりかえって)

【1年生】

自分のやるべきことが終わったら、友達を助けたり手伝いをしたりする子が増えました。幼児園さんとの芋掘りや先日行った交流会では、やさしく教えてあげていました。もう立派なお兄さんお姉さんです。

【2年生】

気持ちのいいあいさつが続いています。児童集会や御陵公民館祭りでは、体育館の後ろまで聞こえる声で、群読「お祭り」の発表をすることができました。町探検では、丁寧な言葉を使い、インタビューできました。遠足では1年生のお世話をしっかりできました。リーダー誕生です。

【3年生】

新しい友達を迎えた2学期。みんな仲良く過ごせました。困っている子に、教えてあげたり、声をかけてあげたりと、助け合う姿が多く見られました。また、自分から「○○をしますか。」と、お手伝いを積極的にする姿も多く見られました。思いやりいっぱいです。

【4年生】

周りの状況を見て、自分で考えて行動できるようになってきました。百人一首や、よさこいソーランなどクラスー丸となって取り組んでいます。吉野小との交流では、タグラグビーを広めました。自分たちの文化を自分たちでつくりあげています。

[5年生]

遠足やふるさと学習発表会では、相手意識をしっかり持ち、一人一人が自分の役割を果たすことができました。当日だけではなく、それまでの練習や準備に真剣に取り組むことができました。6年生を送る会でのさらなる飛躍が楽しみです。

【6年生】

連合体育大会、修学旅行、公民館祭りでの米販売など、様々な行事がありましたが、練習や調べ活動に一生懸命取り組み、学びを深めることができました。児童集会では、相手意識と目的意識をしっかり持ち、平易な言葉に置き換えたわかりやすい発表ができました。柿山伏も上手です。さすが6年生です。

フラワーブラボーコンクール

「優秀賞(中日新聞社賞)」受賞 美化委員会

9月27日、中央審査を受け、見事、優秀賞を 受賞しました。12月2日には表彰式にも参加し





エコキャップ・プルタブ贈呈式(12月4日)生活委員会

生活委員会より町の社会福祉協議会の方に本校で 集めたエコキャップ・プルタブをお渡ししました。エコキャップは福井テレビを通じて「世界の子どもにワクチンを日本委員会」に寄付されます。

エコキャップ 10,707 個。ワクチンに換算すると約 **12.5 人分**だそうです。プルタブは役場を通じて換金し、災害地に義援金として寄付されます。

プルタブ約 6.1 kg。約 366 円だそうです。 ご協力ありがとうございました。

ポジティブ教育校内研究授業(11/29 6年生・12/13 のぞみ)

6年生では「困りごとを解決する方法」、のぞみ学級では、「モヤモヤをふきとばす考え方」について考えました。 (6年)友達の意見をもらうことで、

解決方法は1つではないことに気づき、自分に一番合った方法を見直すことができました。

(のぞみ) ネガティブな気持ちをポジティブな気持ちに置き換えると、 やる気が出ることに気づくことができました。



幼児園との交流(11月29日)1年生

御陵幼児園藤組(R6年度入学生)のみなさんを招いて、交流会を開きました。生活科小単元「あきのおもちゃをつくろう」「いっしょにあそぼう」の発展学習です。グリーンセンターで収集したドングリで作ったコマ回しコーナーやオナモミを使った的当てコーナーなど、9つのグループに分かれ、お店を開きました。



吉野小との交流(12月13日)4年生

来年度の豊かな体験活動の中で、交流を図る活動があることを見据えて、吉野小児童を本校に招き、一緒に活動しました。学級活動の時間に、両校が企画したゲームを楽しみました。ゲームの企画・運営・説明を児童に委ねることで、コミュニケーション能力の育成をねらいました。



給食ありがとう集会(12月13日)全校

毎日お世話になっている調理員さんや栄養士さんに給食委員会からの質問に答えてもらい、交流を深めました。また各学年で創意工夫したプレゼントを代表者が手渡し、感謝の気持ちをお伝えしました。

人権教室(11月29日)3・4年生

永平寺町人権擁護委員の方をお招きし、人権教室を開きました。初めに、オンライン会議システムを用いて、NTTドコモの方からネット(スマホ)の特性や危険性について教えてもらいました。次に、人権擁護委員の方からネットの上手な使い方についてお話をいただきました。

ネット(スマホ)の特性として次の3点があります。

- ①いつでもどこでも使える。
- ②短文書き込みで送信しやすい。
- ③すぐに広がる。

とても便利なものですが、一歩、使い方を間違えると、大変なことになってしまいます。それらから自分を守るために、以下の点について留意していきましょう。

- ①「いつ」「どのくらい」使ってもよいか確認する。
- ②メッセージを書く前に気持ちを落ち着かせる。
- ③ふざけた写真や誹謗中傷の内容をアップしない。

ネットの特性を意識するとともに、小さい危険が大きい危険につながることを常に留意し、普段から使い方のチェックをすることが大切です。それでも困ったことが起こってしまったら、先生やお家の人、相談センターなどに相談しましょう。

明日から冬休みに入ります。ネット活用について、お家の方も確認と見守りをお願いします。



防犯訓練(12月14日)全校

休み時間中、学校周辺で不審者がうろついているという想定で訓練を行いました。

<避難の流れ>

- ① 放送を聞き、自分の教室に戻る。
- ② 児童の誘導と外回りの施錠確認を行う。
- ③ 教室で児童の安全確認後、教室の施錠を行う。
- ④ 全員の安全確認と侵入者がいないことを確認した 後、最終的に体育館に避難する。

訓練終了後、御陵駐在所の渡辺巡査から高評と講話をいただきました。

「登下校時には地域の人に挨拶をしっかりすることが大切。そうすることで、自分の顔を覚えてもらい、いざというとき守ってもらえるようになる。また、家族にも挨拶することも大切。自分の所在をしらせることにつながる。」

挨拶が被害の未然防止の第一歩だそうです。

その他12月の行事

SASA(12/5.6)5 年生



理科出前授業(12/15)6年生

